

発達障がい児
支援 講演会

障がいによらず 快適な授業を 教育にもユニバーサルデザイン

発達障がい児の支援をしている「ASCA(アスカ)クラス」が1月26日、「つまずく子どもを支える環境の作り方」一人ひとりが活躍するためのユニバーサルデザイン」をテーマに講演会を開催。明星天学准教授の小貫悟先生から、たくさんの具体例を学びました。

「ユニバーサルデザイン」とは「バリアフリー」の考えをさらに広げた考え方で、障がいの有無に関わらず、すべての人にとって役立つ工夫です。小貫先生には、「ユニバーサルデザイン」の視点を活用した教育現場での取り組みについてお話いただきました。

現在、学校の通常学級には発達障がい(LD・ADHD・高機能自閉症)の可能性がある特別な支援を要する子どもが6・5%いると言われています。こういった特徴を持つ子どもは、周囲の環境から影響を受けやすいため、適切な配慮が必要です。

「ユニバーサルデザイン」とは「バリアフリー」の考えをさらに広げた考え方で、障がいの有無に関わらず、すべての人にとって役立つ工夫です。小貫先生には、「ユニバーサルデザイン」の視点を活用した教育現場での取り組みについてお話いただきました。

「ユニバーサルデザイン」とは「バリアフリー」の考えをさらに広げた考え方で、障がいの有無に関わらず、すべての人にとって役立つ工夫です。小貫先生には、「ユニバーサルデザイン」の視点を活用した教育現場での取り組みについてお話いただきました。

聖路加国際病院・YMCA

プロ選手がフットサル指導

「聖路加国際病院・YMCA」が2月16日、東陽町センターを会場に行なわれた。このプログラムは、聖路加国際病院の松井瑞子医師(形成外科)の指導のもと、フットサルを日本に初めて紹介したのはYMCAです。フットサルを日本に初めて紹介したのは、札幌YMCAの海老沢義道元総主事だということをご存知でしょうか。海老沢元総主事は1956年から5年間、南米派遣主事としてブラジル・サンパウロYMCAに赴任し、南米にYMCA運動を広めました。その折に室内サッカーを観てその面白さに着目。帰国後、冬期はサッカーができない北海道、この普及に努めました。



(右から) 金田喜稔氏、松井瑞子医師、石田美穂子氏

フットサルを日本に初めて紹介したのは、札幌YMCAの海老沢義道元総主事だということをご存知でしょうか。海老沢元総主事は1956年から5年間、南米派遣主事としてブラジル・サンパウロYMCAに赴任し、南米にYMCA運動を広めました。その折に室内サッカーを観てその面白さに着目。帰国後、冬期はサッカーができない北海道、この普及に努めました。

子ども21人、保護者、ボランティアなど総勢50人が約2時間、ボールに触れる楽しさを体験しました。協賛はビザ・ワールドワイド・ジャパン株式会社。また、日本青年会議所と日本サッカー名蹴会にもご協力いただきました。感謝申し上げます。(会員部 村上祐介)

現場レポート

■ 新春お餅つきパーティー

江東コミュニティセンター

江東センターでは1月25日、新春お餅つきパーティーを行ないました。これは、子どもたちにもっとYMCAを楽しんでもらいたいというコミュニティ委員会の願いから、今年初めて企画されたもの。ピアノや体操、定例野外活動など江東センターのクラスに在籍している子どもたちとその保護者約200人が集まり、お餅つきのほか、ボランティアリーダーによる新春遊びのお店屋さんなどを楽しみました。途中、お餅をつく人にお餅つき募金をお願いしたところ、約1万円の国際協力募金が寄せられました。最後には東京江東ワイズメンズクラブの鈴木雅博さんが獅子舞を披露してくださ



たのですが、これには子どもたちも(大泣き?)大盛り上がり!! なかなか見るのでできない伝統芸能に釘付けでした。普段とは違ったYMCAを楽しむ、貴重な時間となりました。(江東センター 西嶋健太)

■ 陽春の集い

東陽町コミュニティセンター

恒例の「陽春の集い」が2月15日(土)、東陽町センターで開催されました。これは東陽町コミュニティセンターが、地域の高齢者サービスプログラムとして行っているもので、毎年多くの方にお楽しみいただいています。今年は前日からの大雪のため、開催が心配されましたが、106人が参加。32人のスタッフ・ボランティアも、交通機関が乱れる中で何とか到着し、雪かき、餅つき、

会場の設営にと、汗びっしょりになって奮闘しました。おかげさまで、つきたてのお餅は大好評! 第2部には、松鶴家千とせ師匠が登場し、「わかるかな? わかんねえだろーなー」の漫談で会場は大爆笑。最後は「歌の会」で大合唱し、皆さん積雪にもかかわらず、明るい表情で帰宅されました。(東陽町センター 草分俊一)

1月29日〜30日、東京YMCA山中湖センターで「東日本YMCAスタッフ研修会」が開催され、北海道から横浜まで、東日本のYMCAスタッフ15人が参加した。加えて北海道、仙台、横浜、東京の総主事も参加された。テーマは「YMCAの働きとキリスト教」。日頃よりお世話になっている日本キリスト教団稲田教会の古賀博牧師にご指導いただいた。

心が豊かになる時間 <研修報告>

西東京コミュニティセンター職員 鳩山 徹郎

は、3人の総主事の思いを聞いた。多くの困難を抱えながらも、エネルギーに活躍する総主事の話を聞いた。自分自身も、この研修に参加する中で心が豊かになる時間を過ごすことが出来たのだから、多くのスタッフと共有していきたいと思う。

323人、力いっぱい泳ぐ 東日本YMCA少年少女水泳交歓会



選手宣誓を努めた、東京YMCA東陽町センターの長谷川 公君(中)と、藤倉 空さん(小6)

第32回東日本YMCA少年少女水泳交歓会が2月11日、東京YMCA東陽町センターで開催されました。大雪が残る中、横浜・埼玉・東京の3つのYMCAから、昨年度よりも60人多い323人の子どもたちが参加。朝8時前のウォーミングアップから夕方5時前の閉会式まで、元気に日ごろの練習の成果を発揮しました。

今回は初参加の子どもたちも多くいましたが、緊張の中、仲間やリーダー、保護者からの声援を受けて最後まで頑張りました。今後の練習の目標になってくれればと思います。(東陽町エルネスセンター 山田嘉之)

行うことで、子どもが自分の力で考える力を伸ばせなくなるのでは? という疑問が生まれました。しかし小貫先生は、「学校とは、こうする方法を思い出して今度は自分自身で環境を作っていく」とおっしゃっていました。大変有意義な時間を持っていました。ありがとうございました。(ASCAクラス 講師 ●●●●)

東京一フレストパレーYMCA便り

子どもの性的虐待を防ぐために

アメリカでは、女の子の4人に1人、男の子の6人に1人が18歳までに性的虐待を受けているという悲しい現実がある。その内、9割は知り合いによる虐待だといふ。一方、日本では厚生労働省の統計を見ると、虐待相談件数のうち、性的虐待は年間1500件に留まっている。しかし子どもが虐待を認識できなかったり、被害が身体に残りにくいなど様々な要因により、数値は氷山の一角と指摘する専門化もいる。虐待のない世の中へするためにYMCAでできることは何だろうか考えさせられる。そんな中、フレストパレーYMCAでは昨年より「ダークネス トゥ ライト (Darkness to Light)」という団体と協力して、性的虐待を防ぐための運動を展開している。ワークショップでは性的虐待についての、予防策、見抜き方、解決方法など2時間半に渡り行なわれ、修了者へは受講証が発行される。昨年末までに全スタッフが受講した。スタッフの中には講師の資格を持つ者もいて、近隣の学校や消防署などコミュニティにも働きかけ、2015年までに周辺の方500人へ広めることを目標にしている。このプログラムは全米のYMCAでも行われている。YMCAが協働することにより900万人の子どもたちが出来ることになる。このように地域に根ざしているYMCAとの協働はインパクトがあり、多大な影響を与えることができると評価されている。北米YMCAでは「青少年の育成、健康的な生活、社会的な責任」(For Youth Development, For Healthy Living, For Social Responsibility)を標語にしており、コミュニティの課題に取り組むこと、子どもたちを守ることは、YMCAの使命を達成する上で欠くことができない。国際的青少年団体のYMCAが持つ力を改めて感じている。詳しくは、「ダークネス トゥ ライト」のウェブサイト (<http://www.d2l.org/>) へ。(在フレストパレーYMCA 星住秀一)